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＜第２学期が終了しました＞ ホームページに学校の様子が載っています。

生徒の皆さんへ

今学期は、保健室の利用者も多かったようです。本校は体調不良の場合は先に学

年室で対応していただき、状況に応じて保健室に行かせます。身体的なものと、精

神的なもの、特にケアの必要のないもの等、人によっても様々です。

思春期は、自分自身がなかなか定まらない状態なので、人の言動に影響を受け、

ある時は傷つき、ある時は傷つけるというかなり厳しい人間関係だったりします。

人間関係に疲れて保健室で話を聞いてもらったり、一休みさせてもらったりして

授業に出ていく生徒をよく見かけました。頑張っているのですね。

男女交際に興味があったり、実際につきあっている男女がくっついたり離れたり

でまたひと悶着が始まります。高校生です。身の程をわきまえて適度な距離を保つ

ことも必要です。男女がべたべたする様子は見ていていい感じがするものではあり

ません。学生のすることとは思えません。同世代の同姓はより不快に思うことでし

ょう。心当たりのある人は、節度ある交際を意識してください。皆さんはまだまだ

勉強中です。社会に出る前の修行中とも言える状態です。万が一にも親になるよう

な行為は慎みましょう。いいですね。心も体も大事にしてください。

保護者の皆様へ

青少年を取りまく環境は年々劣悪化しています。情報機器の発達は、歯止めのな

いネットいじめにもつながっています。冬休みの心得等、生徒指導の文書（裏面）

にあるように、ツイッタ―やラインなどでの誹謗中傷が横行しており、犯罪として

取り締まる案件も増加しているそうです。またこの手の案件は被害者が加害者にも

なりうる点でかえって恐ろしい面があります。

また、違法ドラッグ等の誘惑も、柏、松戸、市川、船橋の駅付近でも発生してい

るようです。優しい声で呼びかけたり、アンケートのふりをして路地に誘い込んで

勧められる等、人目に触れない方法で呼びこまれてしまうこともあるそうです。

本校生徒も、そうした誘いを見たことやされたことがある生徒もいるようです。

無事に逃げることができたようですが、様々な誘惑は、服装の派手な生徒、化粧を

している生徒にはまず先に声かけするというデータもありますが、真面目な生徒に

も声をかけたり、売りつけたりするのだそうです。十分注意してください。お子様

の生活や急に痩せた等の身体の変化や、夜間の外出等、何か変だなと思ったら、ご

連絡ください。事件に巻き込まれることのないよう見守っていきましょう。

＜成績会議＞

どこの学校も２学期の生活はだらしなくなる生徒が増えて、欠席・遅刻の数も増え

てきますが、それでもそういうマイナスの方向に流れず、しっかりと生活できた生徒

が大勢います。皆勤者の数は１年９１名、２年９０名、３年６４名と何とかキープし

ています。本当はもう少し皆勤者が増えてくるともっと安定した学校になりますが、

これからですね。生徒の意識がもう少し向上してくるといいですね。

成績上位者はいつものメンバーが多いようですが、部活動をやりながら、上位者に

入って来るというのはとっても素敵なことです。そしてやはり皆勤や欠席の少ない生

徒が成績面でもどんどん伸びてきています。目標を探して頑張り始めた人たちも増え

てきて、また３学期が楽しみになってきました。

昨日、今日と１年生に「中学校の先生にメッセージ」を依頼しました。ほとんどの

生徒が受験の時に真剣に考えて支えてくれたこと、悩みや困ったことにつきあってく

れたこと等、感謝の気持ちを持っていました。厳しく注意されていた生徒の感想にも

見捨てないで叱ってくれた先生への感謝の気持ちや、担任や部活動顧問への感謝の言

葉が、本当に素直に綴られていました。

・・・・・ということは、今私たちが苦労していることが、いつかきっと子どもた

ちの心に届いて、素直に聞けるようになるということでしょう。と思ってまた叱った

り褒めたりしていきましょう。

＜冷房装置の設置決定＞2013/12/14 臨時ＰＴＡ総会

臨時ＰＴＡ総会が14時より、第2多目的室で行われました。総会の内容は

１．保護者負担による冷房設備導入について（導入の経緯について）ＰＴＡ会長より

２．ガス利用による冷房とし、本校ＰＴＡと京葉ガスグループ･京葉プラントエンジニ

アリング（株）の間で契約することについて（ガスと電気の違いと決定までの経緯

について）冷房装置設置推進委員会 委員長より、京葉プラントエンジニアリング

からの補足説明

３．ＰＴＡ会則の改正について（冷房設備運営委員会の設置と特別会計に関する規定

ついて）

以上3つの議題について審議しました。その結果原案通り可決しました。参加して

下さったＰＴＡの皆さまありがとうございました。
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本校の生徒指導へのお願い
千葉県立松戸向陽高等学校

校 長 佐久間 敦子

師走の候、保護者の皆さまにおかれましてはますますご健勝のことと思います。また、平素より本校の教育活

動にご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。本校ではお子さま充実した学校生活を送れるように「整

容指導」や「安全指導」などに取り組んでおりますが、まだまだ課題が残されています。特に、次の点につきま

して、ご家庭とも一層協力して取り組んでいきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

１ 欠席や遅刻をしない（させない）

２学期になって遅刻や欠席が目立ってきた生徒がおります。遅刻が多い生徒の場合、「寝坊」「体調不良」「家

を出るのが遅かった」「忘れ物をした」「自転車が壊れた」などの理由での申し出がありますが、実際には大し

た理由ではなく、余裕を持って登校すればきちんと間に合うようなケースがほとんどです。やむを得ない事情

もなく、遅刻が増加傾向にある場合には、早めに対応していくことが必要です。学校生活に対して無気力にな

っているのか、生活習慣の乱れによる寝不足や疲労の蓄積があるのか、友人関係等に悩みを抱えて不安定にな

っているのか、いずれにしてもお子様と向き合いながらその原因を探り、その状況を克服してしっかり登校で

きるように改善させたいと考えます。

始業時間の８：３５には教室にいることができるように、ご家庭と連携しながら出席状況の向上を促してい

きたいと思います。

２ 整容指導（身だしなみは生活の基本）

学校生活を支えている大きな要素の一つは身だしなみです。身だしなみが低下した個人や集団が素晴らしい

成果を上げることはありません。本校では、「整容指導」という形で指導を行っており、月に 1 回は一斉指導

を行っています。特に、本校の課題である次の点につきましてよろしくお願いいたします。

①女子のスカート丈

駅の階段や通学路など周辺域で盗撮者や変質者等の出没が報告されることがあります。特に短く折ったスカ

ートで歩いている女子生徒が狙われる危険性があります。高校生としての清楚感を欠いた制服姿にならないよ

う服装規定に合った着用をするようにご注意ください。

②頭髪指導

頭髪の色をこれまで変えたことのある生徒の場合、黒染めしてもやがて落ちてきます。茶髪等に戻らないよ

うに注意をして頂くことと、冬休み中に再び茶髪等にしないようにして下さい。また、髪に手を加えていなく

ても整髪料の種類やアイロンの使い方によっては変色してしまう場合があります。その場合は、学年の生活担

当教員が中心となり、本人と相談しながら直し方の指示を出していきますのでよろしくお願いいたします。

３ 交通安全（自転車マナーと保護者以外の車への乗車の危険性）

本校の生徒の約半数が自転車通学をしております。今年度も登下校時に車との接触事故の報告を何件か受け

ております。夜間の無灯火、二人乗り、音楽を聴きながらの走行等で指導することもよくあり、近隣の方から

の注意も頂いております。「自分は大丈夫」という意識をなくさなければ、いずれ重大な事故が発生します。

松戸市内のある高校では自転車に乗った高校生が高齢者と接触し、転倒させて怪我を負わすという事故が発生

しました。加害者となった場合、未成年である高校生にも損害賠償責任が発生いたします。ご家庭でも、交通

安全意識の高揚を高めて頂くとともに、自転車保険等に加入するなど万が一に備えておくようにお願いします。

また、下校時に保護者以外の者（主に若い人）と生徒が連絡をとり、相手の若い人が車で迎えにくるのを見

かけることがありました。事故防止の観点で、「先輩」や「知り合いのお兄さんやお姉さん」のように、ご家

族以外の人の送り迎えの防止に努めておりますので、ご家庭でも容認なさらないようにお願いいたします。

４ ネット利用上の注意（安易な利用は加害者にも被害者にも）

生徒のネット環境の利用については、これまでも集会や HR で注意を促してきましたが、まだまだ不適切な

利用による問題が発生しております。ツイッターやラインへの良くない書き込みが、友人関係の拗れやいじめ、

迷惑行為や犯罪行為に結びつく危険性があります。千葉県が行っている青少年ネットパトロールの 9 月分の月

例報告では、県内の学校（中学校、高校、特別支援学校）で問題のある書き込みが 362 件確認されています。

その 362 名のほとんど（93％）が高校生であり、高校生では学年が上がるにつれて増加傾向にあります。緊急

に削除すべき内容や事件性の高い内容も報告されています。「自分は大丈夫だろう」「関係ない」「これぐらい

ならば」という軽い意識でお子さまが利用しないようにご家庭でもご注意いただきたいと思います。


